

BAB V

PENUTUP

Pada bab ini diuraikan mengenai kesimpulan dan saran. Kesimpulan hasil penelitian tindak tutur perlokusi dalam percakapan di Warung Kopi Kelurahan Surau gadang Kota Padang. Saran berisi pemikiran penelitian yang berkaitan dengan hasil penelitian.

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis data, maka disimpulkan bahwa tindak tutur perlokusi dalam percakapan di Warung Kopi Kelurahan Surau Gadang Kota Padang ditemukan sebanyak 102 data tindak tutur perlokusi yaitu terdiri dari tindak tutur perlokusi asertif, tindak tutur perlokusi deklarasif, tindak tutur perlokusi ekspresif, tindak tutur perlokusi direktif, tindak tutur perlokusi komisif. Dalam percakapan yang terjadi di Warung Kopi dapat ditemukan tindak tutur perlokusi asertif sebanyak 53 data seperti menjelaskan, menyatakan, menyarankan, menunjukkan, memberitahukan, membanggakan dan mengeluh. Tindak tutur perlokusi deklarasif sebanyak 5 data seperti melarang dan membebaskan. Tindak tutur perlokusi ekspresif sebanyak 13 data seperti kebencian, memuji, dan menyalahkan. Tindak tutur perlokusi direktif sebanyak 29 data seperti meminta, bertanya, menasehati dan menganjurkan. Tindak tutur perlokusi komisif sebanyak 2 data seperti menawarkan.

Tindak tutur perlokusi yang dominan adalah tindak tutur asertif dan tindak tutur direktif karena tindak tutur perlokusi yang terjadi di warung kopi

kebanyakan adalah memberitahukan sebuah informasi. Para pengunjung yang berkumpul bersama rekan-rekannya satu sama lain saling bertukar dan memberitahukan sebuah informasi dan pemberitahuan informasi tersebut muncul dikarenakan adanya pertanyaan dari pengunjung yang satu dengan pengunjung lainnya yang memicu munculnya pemberitahuan informasi tersebut. Para pengunjung saling bertanya dan saling memberitahukan. Hal itu terlihat ketika sesama pengunjung yang kebanyakan duduk berkelompok saling bercengkrama dan bercerita tentang kehidupan atau pengalamannya sehari-hari.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan, maka disampaikan saran-saran sebagai berikut: Hasil penelitian ini diharapkan bermanfaat bagi berbagai pihak, di antaranya: (1) Siswa, penelitian ini dapat menjadi pelajaran untuk mengetahui tindak tutur perlokusi yang terjadi dalam percakapan di Warung Kopi Kelurahan Surau Gadang Kota Padang. (2) Guru, dapat dijadikan masukan dalam proses pembelajaran Bahasa Indonesia tentang menganalisis hal-hal yang berkaitan dengan tindak tutur terutama tindak tutur perlokusi. (3) peneliti lain, agar tindak tutur perlokusi dalam percakapan di Warung Kopi Kelurahan Surau Gadang Kota Padang dapat dijadikan referensi untuk meneliti dengan objek penelitian yang berbeda seperti kesantunan berbahasa karena data dalam penelitian ada yang mengandung ujaran kebencian dan juga saling mencemooh, ada yang sopan dan juga tidak sopan antar penutur dan mitra tutur.

DAFTAR PUSTAKA

- Batubara LR Yose. 2010. Adolescent Development (Perkembangan Remaja). *Jurnal Sari Pediatri*, Vol. 12, No. 1.
- Comings Louise. 2017. *Pragmatik sebuah perspektif multidisipliner*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar.
- Hermanji Bowo. 2013. Tindak Tutur Penerimaan dan Penolakan dalam Bahasa Indonesia. *Jurnal Cakrawala* Issn 1858-449, Volume 7.
- Hapsari Riyana Widya. 2014. Analisis Tindak Tutur dalam Novel Jaring Kalamangga Karya Suparto Brata. *Jurnal Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Jawa_Universitas Muhammadiyah Purworejo*. Vol. /04 / No. 02 /.
- Irma Nurika Sintya. 2017. Tindak Tutur dan Fungsi Tuturan Ekspresif dalam Acara Rumah Perubahan Rhenald Kasali. *Jurnal Sap* Vol. 1 No. 3 April P-ISSN: 2527-967x E-ISSN: 2549-2845.
- Mardikantoro & Safriady. 2017. Jenis dan Fungsi Pragmatis Tindak Tutur Masyarakat Malayu Dialek Sambas di Kota Singkawang. *Jurnal pendidikan bahasa dan sastra Indonesia SELOKA* 6 (1) (2017) : 59 – 67.
- Mahsun. 2007. *Metode Penelitian Bahasa Tahapan Metode dan Tekniknya*. Jakarta: Rajagrafindo Persada.
- Martha & Dewi. 2013. Tuturan Remaja di Kalangan Pelajar Anak Multietnis (Indonesia-Asing) Pada Smp Swasta Se-Kecamatan Kuta, Badung : Sebuah Kajian Kesantunan dalam Tindak Tutur. *E-Journal Program Pascasarjana Universitas Pendidikan Ganesha Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia* (Volume 2 Tahun 2013).
- Nurjaya, Dkk. 2015. Bentuk dan Fungsi Tindak Tutur Slogan Varian Iklan Pond's di Televisi Swasta. *E-Journal Jjpbs Universitas Pendidikan Ganesha Jurusan Pendidikan Bahasa Dan Sastra Indonesia* Vol: 3 No:1.
- Purba Andiopetra .2011. Tindak Tutur dan Peristiwa Tutur. *Jurnal Pena* Vol. 1 No. 1 Desember 2011: 77-91 Issn 2089-397.
- Purwanti, Dkk 2019. Tipe Tuturan Remaja Perempuan Yatim dalam Interaksi Sehari-Hari: Kajian Pragmatik. *Jurnal Diglosia* , Vol. 2, No.1, Februari 2019.

Prasetyo Donny & Irwansyah. 2020. Memahami Masyarakat dan Perspektifnya. *Jurnal Manajemen Pendidikan dan Ilmu Sosial* vol. 1, issue 1, Januari 2020.

Rohmadi & Wijana. 2011. *Analisis Wacana Pragmatik Kajian Teori dan Analisis*.
Surakarta: Yuma Pustaka.

Sari Kartika. 2014. *Tindak Tutur dalam Kembang Gean: Antologi Cerpen Remaja Sumbar (The Speech Act In Kembang Gean: Antologi Cerpen Remaja Sumbar)*. *Jurnal Kandai Vol. 10, No. 1, Mei 2014; 41-52*.

Sendilatta Ekky Cinyaresi .2008. Analisis Tindak Tutur pada Film "Garuda di Dadaku" Karya Ifa Ifansyah. *Jurnal Artikulasi Vol.7 No.1 Februari 2008*.

Wahyuningsih Endang. 2014. *Bahan Ajar Pragmatik. Sekolah Tinggi Keguruan dan Ilmu Pendidikan (STKIP) Ahlussunnah: Bukittinggi*.

Wisudariani, Dkk. 2016. Jenis, Bentuk, dan Fungsi Tindak Tutur Meme Comic pada Facebook. *E-Journal Prodi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Undiksha Vol: 5 No: 3*.